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0. Introduction et Approbation du Compte-Rendu précédent 
 Gardien du temps : ok 

 Compte-Rendu précédent : compléter 2 présences non mentionnées : Paul 
Rouxhet, Daniel Putz 

 Intro par le président: PY.D. annonce qu’il a quitté Chastre en mars 2022, qu’il 
met fin à toutes ses activités sur la Commune, dont sa participation au CCCEC, et 



la fonction de président : il démissionne donc officiellement avec prise d’effet fin 
décembre 2022 

 

1. Points prioritaires ce 20-10-2022 
 

1.1. Rénovation Aile Castillon pour le CPAS : 
 faire une recommandation au Collège : avancement : présentation par  P.R. et 

PY.D. :  

1.2. Fonctionnement interne du CCEC – y/c ROI et coordination avec le Collège 

a. Avancement et GaH : 
 Nous étions à 80% de la discussion organisée en 5 thèmes ; aujourd’hui voir ci-

dessous, au point c : le dernier thème : La/les communication(s) 

 la nécessité d'un GaH autour de Daniel s’étant confirmée ( justification : éviter 
trop longs débats ; la matière s'est accumulée ; il faut accoucher d'un document 
opérationnel pour la suite de nos activités ); 
A.Charlier (collabore) et Ph.Babouhot (relecture) se joignent à D.P. pour ce faire 
(réunion 8/11/2022) 

  l'ensemble des collègues est donc sollicité aujourd’hui; PY.D. et D.P.  ont insisté 
et réinsisteront auprès des membres moins actifs (qui ont des avis aussi) : c'est 
le moment de s'exprimer. 

b. Synthèse des suggestions déjà reçues par mail et discutées (les 4   1ers axes de ré-
flexion) :  

 Questionnaire OUI/NON préparé par D.P. : présentation par D.P., court dé-
bat : reportée après compilation du questionnaire sur les 5 chapitres : à l’Od-
Jour de la séance du 17 novembre 2022 

 Questionnaire Excel en p.j 

c. Discussion de ce jour : 5° partie : La/les communication(s)  
 NB : P.R. réitère son septicisme à consacrer tant de temps à cette évaluation ; il 

faut cependant aller au bout de la démarche entamée ( PY.D.) 

 D.P. diffuse cette 5° partie du questionnaire dans les tout prochains jours 



 En suite de l’auto-évaluation, il faudra d’une part communiquer vis-à-vis 
du Collège surt les points d’enjeux importants, et d’autre part préparer 
une mise-à-jour de notre ROI (tâche à l’OdJour déjà ….) 

 Questionnaire Excel en p.j 

1. Vers le Conseil Communal/Collège : 

 Statutairement uniqt collège, donc biais vers majorité ; 

 D’où >>>>> vers le C.C. ; au moins en copie au CC 

 Possibilité de demander de mettre à l’OdJ du CC 

 Simplement transmettre les PVs aux conseillers 
  

Avec l’administration : 

 Mais soyons humbles : pas trop se charger 

 Problème si ThG et JM Th. … 

 Via la DG : correct ? statutaire ? voir ROI des Conseils Consultatifs 
 

Vers le Public Chastrois : 

 BVAC = idéal (chacun) 

 Faire résumé 

 Comment recevoir des infos du public ? A.Ch. : une boîte @mail, 
une boîte à suggestion 

 L’@dresse existe déjà : conseil.energie@chastre.be 
 1 ou 2 x / an des réunions dans les villages : bof, mais OUI sur un 

projet comme le SolPV Mini 
 

Vers les autres Conseils : 

 A.Ch. : a-t-on trop spécialisé 

 Voir réunion des présidents (29/9/2022) : 
PV, et PPTX de la FRW ici surGoogleDrive : 2022-09-29_Réunions 
InterConseils 

 

Vers les préposés des services communaux : 
On les a : Th.G. et échevin : on collabore mais insuffisant 

 

Vers Corenove,Ores,... : 
D.P. : ces relations sont ponctuelles 

Source d’info : …. 

 

Vers d'autres Conseils Consultatifs (ex ; Gembloux,Liège,..) : 
Ponctuel aussi 

 

 

1.3. Eclairage Nocturne / Nuit de l’Obscurité 

a. Participation du CCEC à la Nuit de l’Obscurité : 15 octobre 2022 – Cour Castillon 
 Feed-back : Non traité.  

mailto:conseil.energie@chastre.be
https://drive.google.com/drive/folders/1LjiUoGQuY45nbaTsUMHjvbQWY2WJZqGw?usp=share_link
https://drive.google.com/drive/folders/1LjiUoGQuY45nbaTsUMHjvbQWY2WJZqGw?usp=share_link


1.4. Groupement d’achat Panneaux solaires photovoltaïques (‘Groupé’) & Proposition 
d’Et. Boulanger ( ‘mini’ ) 

a. Proposition d’Et. Boulanger et D.P.  :  « SolPV mini » 
 La recommandation a été transmise aux instances le 12 octobre ;  

à l’OdJour Collège 20 octobre, finalement du 10 novembre  

b. Possibilités avec opérateurs classiques : « SolPV Groupé » 
 Projet de recommandation : Courte présentation par PY.D. :  

Wikipower, Tes-Achats, Solar Power, Energreen, Reno-Energy  (PYD cfr séance 20 
juin !) 

 

 
2. Points importants mais succinctement  
[ points importants mais à traiter succinctement pour cette séance (debriefings, décisions, 

actions, ...)    ] 

2.1. BioMéthanisation :   
 Le Conseil a demandé à PY.D. de préparer une courte recommandation pour le 

Collège : lancer une étude par ValBiom ; 

 P.R. prend le relai sur base du draft transmis le 20 octobre 

2.2. Eclairage Nocturne : 
Position du CCEC sur le dossier Technique d’ORES :  Demande d’avis émanant du collège (Th.G. 

@17-05-2022) :  

 Le communiqué suivant a été validé: 
o « Globalement, le CCEC est favorable au dimming, à la suppression de points 

jugés superflus et à une éventuelle coupure de l’éclairage pendant la nuit » 
o Voir détails du vote-validation dans l’ordre-du-jour de ce 20 octobre 

 Urgent – non traité : nommer un délégué CCEC au groupe de travail inter-conseils 
que le Collège met sur pied pour l’E.P. ; ToDo ! 

2.3. Réunion des Présidents des conseils consultatifs de Chastre 
 PY.D. a participé ce 29/09 à la réunion, a pris quelques notes, et sur notre 

GoogleDrive : Réunions Inter-ConseilsConsultatifs/2022-09 : 
 Le PV  par FRW :  220929_R Co-FRW.CR.pdf :  
 La présentation par FRW : 220929_GT_interCommissions.pdf 

 A lire, dans le cadre de notre GaH ‘Fonctionnement’ 
 

 

 
 

3. Points à traiter (déjà reportés…) - Follow-Up:  
 

3.1. Compteurs d'énergie pour les bâtiments communaux :  
Non traité (Th.G absent) : Pour les compteurs, le marché n’est pas encore lancé. Des nouvelles ? 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1X_nsvl7SuuvUaaLpXrmhIyjXCYzRapNk?usp=sharing


3.2. Présence au marché de Chastre 
Quand ? Qui ? Thème(s) 

3.3.  BVAC : 
 dates de publication des prochaines éditions du Bien Vivre à Chastre : 

 BVAC n°93 (hiver 2022/2023) : remise des documents le 10 novembre 2022 
 BVAC n°94 (printemps 2023) : remise des documents le 3 février 2023 
 BVAC n°95 (été 2023) : remise des documents le 19 mai 2023 
 BVAC n°96 (automne 2023) : remise des documents le 4 août 2023 
 BVAC n°97 (hiver 2023/2024) : remise des documents le 3 novembre 2023 

 retour reçu par Th.G  à la suite des articles BVAC, en particulier le premier; 

 - prochain(s) numéro(s) de BVAC : thème prioritaire? Qui ? Date ? 
 partage d'info avec la personne engagée par le CPAS pour aider les mé-

nages en matière d'énergie (économie, poids financier);  
 achat groupé de PV; D.P. écrira l’article sur le miniProjetSolPV. 
 Corenove : PY.D. demandera a Th.G. de rédiger un article pertinent, à la lu-

mière du dernier rapport annuel et de la réunion d’info 2022-11-10 
 PAEDC mise à jour. selon PY.D., ce n’est pas le moment pour le CCEC (pas 

de ressources) – à programmer pour 1er trimestre 2023 ? 
 Mettre en évidence dans le BVAC le mode de fonctionnement des divers 

Conseils Consultatifs serait une bonne chose : nous pourrions rédier un ar-
ticle au sortir de notre auto-évaluation 

3.4. Corenove :  
 Non traité – reporté : Subside Audits pour particuliers, en lien avec Corenove  

 Réunion info Corenove prévue Jeudi 10 novembre 2022 (19h30 Salle du CC, Cas-
tillon ) 

 Déjà transmis : Rapport intermédiaire et 1er Rapport annuel été 2022 : ici sur 
notre GoogleDrive : Corenove / 2022 

 A.Ch. : Corenove semble submergé ; dans les cas de démarrage hésitant, les can-
didats n’attendent pas et s’adressent ailleurs 

 Voir BVAC, supra 
 

 

 
4 Points en attente ou reportés sans date 

4.1.  Site internet de la Commune :  
 demande de mise-à-jour liste membres et Comptes-Rendus (fait 2-9-2022 par PYD) 

 demande  d’un court texte de présentation : PYD a répondu à la Commune : « je sol-
licite nos membres pour rédiger une mise-à-jour, et je suggère que vous utilisiez 
provisoirement la page déjà rédigée par vos services il y a 4 ans : Conseil consultatif 
communal Energie-Climat »  

4.2. Thomas Dannemark : 
Info session - systémique de l'énergie 
proposition de collaboration, ce monsieur semble pouvoir nous aider dans d futures étapes pour la 

mise à jour du PAEDC, pour la communication vers l'extérieur et vers le collège ; 

voir son mail de présentation infra, sous signature ; ou sur GoogleDrive ici : Thomas Dannemark 

https://drive.google.com/drive/folders/1QmVPbF1hd8J0QWzTjexJd3AWO-yOqUv6?usp=share_link
https://www.chastre.be/ma-commune/vie-politique/conseils-consultatifs/conseil-consultatif-energie-climat
https://www.chastre.be/ma-commune/vie-politique/conseils-consultatifs/conseil-consultatif-energie-climat
https://drive.google.com/drive/folders/1ooPPdStmHfi_plMJ9jOuyUCNQ_MpQezb?usp=sharing


- Systémique energie, avec son dernier Powerpoint d’octobre 

4.3. Réseau de Chaleur Castillon-Delhaize-Gare : 
 Rien de neuf ; 

 PY.D.  avait pris contact avec AD Delhaize, Renault 4 Bras, et Eckelmans, et plus tar-
divement  Les Sittelles : de ces derniers il n’y aura pas de réaction, apparemment 

 Pour mémoire : Une recommandation était en cours d’élaboration , l’AGW est sorti 
(à vérifier), présidant aux obligations dans le chef des communes de faire des 
études de renouvelable et en particulier de réseaux de chaleur ; NB : rien n’est 
prévu à notre budget pour cette année ; ==> anticiper pour l’année prochaine ? 

 

 
 

5. AOB – Nouvelles propositions – Nouvelles  demandes de mise à 
l’Ordre-du-Jour d’une prochaine réunion 

 PEB-Audits etc : présentation par PYD – repères dans les règlementations : reporté, 
mis de côté ; à relancer ? 

 D.P. s’intéresser à EnergyVision : "énergiecitoyennechastre", voir email diffusé à nos 
membres par Mr Martin Van Haute du 27/10 : 
15 novembre réunion citoyenne Salle Patria 20h00, en lien avec Nosse Moulin. (ac-
cueil 19h30) 

 

6. Calendrier séances plénières automne 2022 
   

 Jeu 17/11 

 Jeu 15/12 

 Jeu 19/1/2023 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1ooPPdStmHfi_plMJ9jOuyUCNQ_MpQezb?usp=sharing

